
CONJ 4   Le présent de l’indicatif 

Les formes verbales du présent servent à exprimer le moment présent mais 

elles ont également d’autres emplois (vérité générale, répétition d’une action, 

passé très proche…). 

Les verbes avec une terminaison en –e, -es, -e 

Ce sont les verbes du 1er groupe et certains du 3ème groupe en –ir. 

Premier groupe : 

Chanter   Jeter     

Je  chante   jette    

Tu  chantes   jettes    

Il, elle, on chante   jette    

Nous  chantons   jetons   

Vous  chantez   jetez   

Ils, elles chantent   jettent   

Troisième groupe : 

Offrir  Cueillir  Ouvrir 

Je  offre   cueille  ouvre 

Tu  offres  cueilles  ouvres 

Il, elle, on offre   cueille  ouvre 

Nous  offrons  cueillons  ouvrons 

Vous  offrez  cueillez  ouvrez 

Ils, elles offrent  cueillent  ouvrent 



Les verbes en –ier, -uer, -ouer, -cer et –ger 

Les verbes en –ier, -uer et –ouer ont des terminaisons muettes sauf aux deux 

premières personnes du pluriel. 

Crier   Saluer   Jouer 

Je  crie   salue    joue 

Tu  cries   salues   joues 

Il, elle, on crie   salue    joue 

Nous  crions  saluons   jouons 

Vous  criez   saluez   jouez 

Ils, elles crient  saluent   jouent 

Les verbes en –cer ont un ç à la première personne du pluriel. 

Exemples : nous avançons, nous plaçons. 

Les verbes en –ger s’écrivent avec un e entre le g et le o de la première 

personne du pluriel. 

Exemples : nous mangeons, nous nageons. 



Les verbes avec une terminaison en -s, -s, -t 

Ce sont les verbes du 2ème groupe et la plupart des verbes du 3ème groupe. 

Deuxième groupe : 

Finir 

Je  finis  

Tu  finis  

Il, elle, on finit 

Nous  finissons 

Vous  finissez  

Ils, elles finissent 

 

Troisième groupe : 

Savoir   Peindre  Connaître 

Je   sais    peins   connais 

Tu   sais    peins   connais 

Il, elle, on  sait    peint   connait 

Nous   savons   peignons  connaissons 

Vous   savez   peignez  connaissez 

Ils, elles  savent   peignent  connaissent 



Les verbes avec une terminaison en –ds, -ds, -d 

Ce sont la plupart des verbes en –dre (comme tendre, pondre, rendre…) 

Prendre  Mordre  Répandre 

Je  prends  mords  répands 

Tu  prends  mords  répands 

Il, elle, on prend  mord  répand 

Nous  prenons  mordons  répandons 

Vous  prenez  mordez  répandez 

Ils, elles prennent  mordent  répandent 

Attention, les verbes en –eindre, -aindre et –oindre se terminent par –s, -s, -t au 

singulier. 

 

Les verbes avec une terminaison en –x, -x, -t 

Pouvoir  Vouloir  Valoir 

Je   peux   veux   vaux 

Tu   peux   veux   vaux 

Il, elle, on  peut   veut   vaut 

Nous   pouvons  voulons  valons 

Vous   pouvez  voulez  valez 

Ils, elles  peuvent  veulent  valent 

 



Les verbes être, avoir et aller 

Etre et avoir sont aussi des auxiliaires utilisés pour les temps composés. 

Aller   Etre   Avoir 

Je (J’)  vais   suis   ai 

Tu   vas   es   as 

Il, elle, on va   est   a 

Nous  allons  sommes  avons 

Vous  allez   êtes   avez 

Ils, elles  vont   sont   ont 

 

 

Les verbes faire, venir, voir et dire 

Ce sont des verbes du 3ème groupe. 

Faire  Venir  Voir   Dire 

Je  fais  viens   vois   dis 

Tu  fais  viens   vois   dis 

Il, elle, on fait  vient   voit   dit 

Nous  faisons venons  voyons  disons 

Vous  faites venez  voyez  dites 

Ils, elles font  viennent  voient  disent 


